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! ! ! !沪籍、!"岁以上、参加本市城
保，经过评估符合条件，这样的老
人可由老年护理服务机构提供基
本的居家医疗护理服务，费用试行
医保支付———这就是申城试点中
的高龄老人医疗护理计划。试点发
现，作为一项全新的社会保险制
度，三大瓶颈困扰高龄老人医疗护
理计划。今天上午，市十四届人大
常委会第 #$次会议审议老年人权
益保障法执法检查报告。

居家护理

自负费用偏高
市人大内务司法委员会专题

调研表明，目前居家医疗护理参照
家庭病床，自负比例为 %&!。同时，
这些高龄老人往往还需支付医药
费，以及居家保姆或钟点工的护理

费用，加之老人购买服务“低意愿”
的传统观念，让一些符合条件的老
人不愿意参加试点。

机构养老

计划未能覆盖
试点过程中，各方意见表

明，养老机构中的住养老人与老
年护理院收治的老人有相当比
例的重叠，身体、心智状况大体
类似。但是，养老机构和护理院
的性质不同、举办主体不同，养
老机构住养老人的护理不能享
受到医保报销待遇，存在一定的
不公平。

试点对象

年龄不妨放宽
本市 %&$'年开始试点高龄老

人医疗护理计划，%&$( 年扩大试
点，试点对象年龄放宽至评估为
“重度”失能失智的 )*周岁老人。
即便如此，仍有不少街镇反映，!"
岁以上高龄老人失能失智比例固
然较高，但对于 +"")*岁年龄段的
老人，以及居保老人而言，也存在
相当比例的失能失智，部分老人的
困难程度堪称严重，这些老人及家
属希望经过评估参加试点的愿望，
尤为迫切。 本报记者 姚丽萍

高龄老人护理试点拟扩至全市
下一步将调整相关政策降低!不公平"现象

! ! ! !针对“三大瓶颈”，市人力资源
和社会保障局、市医疗保险办公室
将调整政策，加快推动试点，覆盖
更多人群。

适度降低个人自负比例

强化医保支付导向! 建立梯度

支付" 本市拟参照退休老人住院支

付待遇! 调整居家医疗护理的自负

比例至 !!"

调整参加试点条件"扩大参保

老人的覆盖范围

!延伸居家医疗护理服务至

养老机构!鉴于养老机构住养老人

与老年护理院收治的老人有相当

比例的重叠!下一步须将高龄老人

医疗护理计划试点覆盖至养老机

构!让其中住养老人的医疗护理可

以医保报销!体现公平"

"适度降低老人参加试点的

年龄限制" 评估老人失能失智的

客观情形! 确定能否享受居家医

疗护理"

#扩大试点覆盖范围至居保

等其他参保人群"高龄老人医疗护

理计划试点要逐步扩大至全市 "#

个区县!居保等其他参保人群不能

参加试点的#不公平现象$较之前

期试点将更为突出!因此加快研究

试点计划向#居保$等其他参保人

群覆盖!尤为必要%

降低自负比例 调整试点范围

! ! ! !本报讯（记者 姚丽萍）道路
交通、工矿商贸、火灾，仍是申城安
全生产事故的重灾区。今天上午，
本市贯彻实施安全生产条例情况
报告提交市十四届人大常委会第
%$次会议审议。市安监局局长齐
峻介绍，“十二五”以来，本市安全
生产呈现出“三变三不变”的新特
点。较大事故时有发生，重大事故
尚未杜绝。不过事故起数和死亡
人数持续下降。

三个不变
" 事故仍然集中在道路交

通& 工矿商贸和火灾三大领域"

$%"""$%"& 年! 道路交通年均死

亡人数在 '%%人以上! 占年度事

故死亡人数的 ()!左右' 工矿商

贸事故年均死亡人数 *+% 人以

上!占 $%!"

" 较大事故时有发生!重大

事故尚未杜绝" 其中!$%,, 年发

生较大事故 ,&起!死亡 ))人!发

生 , 起死亡 ,$ 人的重大道路交

通事故"

" 城市安全风险高度聚集已

是新常态"人口总量超过 $&%%万'

轨交单日运送人次超过 '%%万!人

群聚集带来城市安全风险"

三个变化
" 事故起数和死亡人数持

续下降"

" 事故与经济结构发生同向

变化!工矿商贸死亡事故主要集中

于制造业&租赁和服务业&建筑业

三大行业! 建筑业事故逐年下降'

租赁和服务业事故呈上升趋势"外

来务工人员死亡人数逐年下降!但

占比上升! 由 (十一五$ 期间的

(!-$$!升至 !.-,!%

" 城市运行安全面临新挑

战% 在危险化学品生产&储存企业

已经(进入园区$后!运输环节已是

流动危险源!废弃物处置与环保交

叉管控潜在风险较大%

! ! 本报讯 中共中央政治局
委员、上海市委书记韩正，市委
副书记、市长杨雄昨天上午会
见了由喀什地委副书记、行署
专员帕尔哈提·肉孜率领的新
疆喀什党政代表团一行。
韩正说，按照中央统一部

署，上海与喀什四县开展对口
支援，多年来双方之间合作交
流、人员往来越来越紧密。我们
向为民族团结、社会稳定作出
贡献的喀什地区广大干部群众
表示崇高的敬意，非常感谢当
地干部群众对上海援疆干部的
帮助与关爱。上海将按照中央
要求，在自治区党委、政府的统
一领导下，全力以赴把对口援
疆工作做得更实，在“十三五”
期间开创更好局面，推动上海
和喀什共同发展、同奔小康。这

次代表团来访，使我们有机会
当面听取意见建议，有助于更
好地合作，促进喀什经济社会
发展，特别是做好教育、卫生等
民生领域的对口支援，为当地
群众带来更多实惠。

帕尔哈提·肉孜说，上海
对口支援喀什以来，帮助当地
做规划、抓产业，建设项目、改
善民生，喀什经济社会发展取
得了前所未有的成绩。上海先
后派出了 (+" 多名优秀干部
到喀什工作，获得了当地干部
群众的一致好评和信任。国家
“一带一路”战略为喀什带来
了新一轮发展机遇，希望上海
进一步加大支持与指导力度，
推动喀什实现更好发展。
上海市领导尹弘、时光辉

参加会见。

! ! ! !本报讯（记者 江跃中）昨天，作
为 %"$*年上海市公共机构节能宣传
周系列活动之一，节能技术应用与案
例巡展活动在市政协举行。市政协主
席吴志明出席。
在活动现场，来自专业机构的工

作人员介绍电子废弃物回收处置技
术、新能源汽车政策、节能新产品应用

等内容，并现场演示废旧手机回收处
置。节能技术应用与案例巡展活动走
进市级机关，是市机管局回应部分政
协委员“关于加大力度推进电子产品
回收处理提案”的举措之一。据悉，本
市将在部分市级机关统一开展基于物
联网技术的电子废弃物智能回收箱工
作，并制定《市级机关废弃电器电子产

品回收处理管理暂行办法》。
吴志明对提案承办单位重视委员

建言表示感谢。他说，公共机构应在节
能减排工作中作表率。市政协要进一
步发挥职能作用，继续支持本市生态
文明建设，就节能环保领域的重点、难
点问题，组织委员协商建言，提出有针
对性和可操作性的意见建议。

! ! ! !今天上午，记者从中华鲟自然
保护区管理处崇明临时基地解到，
截至 +月 $+日，保护区管理处已在
崇明东滩长江口水域监测到野生中
华鲟幼鱼 *(*尾。

长期从事中华鲟保护工作的技
术人员郑跃平介绍，这表明去年中华
鲟确实还在自然产卵，产卵规模没有
大规模缩减。不过，自然产卵场离开
葛洲坝，转移到哪里尚无人知晓。

+月中旬监测到的中华鲟基础
生物学特征与往年同期的差异不
大，再一次表明长江口是中华鲟天
然的“幼儿园”。
本报记者 朱全弟 张龙 摄影报道
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申城每年逾900人
因交通事故死亡
人群高度聚集带来城市安全风险

全力以赴做好
对口支援工作
韩正杨雄会见喀什党政代表团
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